

**LA REAL, ANTIQUÍSIMA Y MUY ILUSTRE COFRADÍA DE NOBLES  
DE NUESTRA SEÑORA DEL PORTILLO RINDE HOMENAJE  
A SU ANTERIOR HERMANO MAYOR**



**En el centro Excmo. Sr. D. Juan-Guaberto de Balanzó y de Solá**

El pasado día 6 de mayo de 2023, en acto solemne, la Real, Antiquísima y Muy Ilustre Cofradía de Nobles del Portillo, ofreció un cálido homenaje a su anterior Hermano Mayor, el Excmo. Sr. D. Juan-Gualberto de Balanzó y de Sola. Recordemos que el día 25 de marzo del presente año, durante los actos de la Ceremonia de Ingreso de los nuevos Caballeros y Damas de la Cofradía, Juan-Gualberto de Balanzó traspasó el Bastón de Mando, como Hermano Mayor, al Ilmo. Sr. D. Francisco Javier del Arco y Carabias Méndez, después de haber ejercido el cargo durante los últimos cuatro años.

Reunido el Capítulo Central de la Cofradía, tomó la palabra el nuevo Hermano Mayor, para decir lo siguiente: *Querido Juan-Gualberto, has dirigido la Cofradía de Nobles del Portillo con un tacto y una sabiduría que me ha sorprendido y emocionado. Por iniciativa de todos los miembros del Portillo y mediante la labor, en tu honor, de dos Damas muy cercanas del mismo, Pilar Ximénez de Embún y Concepción Valenzuela y Elorz, Marquesa Viuda de Huarte, te hacemos entrega de este recuerdo para que siempre tengas presente que has sido el Gran Hermano Mayor de la Cofradía de Nobles de Nuestra Señora del Portillo. Así que quedas instituido como Juan-Gualberto el Grande. Solo me resta, en nombre de todos, darte un gran abrazo..*

Javier del Arco hizo entrega a Juan-Gualberto de Balanzó de una Placa, de igual estilo a la colocada en la Iglesia del Portillo, en la Capilla-Mausoleo de las Heroínas de los Sitios, con un precioso marco de gran antigüedad y valor artístico.

Juan-Gualberto de Balanzó, visiblemente emocionado, pero con la templanza a la que nos tiene acostumbrados, dijo esto: *Muchísimas gracias a todos. Dicen que de bien nacidos es el ser agradecidos, yo os agradezco vuestra amistad, vuestra cercanía, os agradezco que veáis méritos que, teóricamente, he alcanzado. Y agradezco esto porque una de las cosas en las que he tenido interés en mi vida es que se supiese exactamente lo que era el Portillo.*

*El Portillo es un nombre, pero quería que se conociese el alma del Portillo. El Portillo había sido un alma generosa, un alma social, un alma guerrera. Nació con una guerra y después continuó con otra guerra, como nuestra hermana mayor, la Real Maestranza de Caballería de Zaragoza, a la que queremos mucho y de la que tenemos mucho que aprender. Su Teniente de Hermano Mayor, Don Luis Navarro, sabe que, aparte del gran cariño personal que podamos tenernos, lo agradecido que estoy por todo lo que ha hecho, junto con nuestro inolvidable Francisco Javier del Arco Carabias, que ha sido una persona que ha estado, en todo momento, junto a nosotros. Las cosas no las hace una sola persona, las cosas las hacen siempre una comunidad. El Portillo es una cofradía, co-frades, co-hermanos, hermanos de cofradía y de corazón, esto es lo bonito, y que juntos pensemos que estamos trabajando para ayudar a nuestro Rey, a nuestra Monarquía, a nuestro Señor D. Felipe VI, con nuestro amor, con nuestro trabajo, y con nuestro cariño, que siente de verdad que puede conquistar. Porque lo difícil de hoy en día es tener la confianza. Aquí puedo hablar claramente porque se que todos pensamos igual, una comunión de ideas, de pensamiento, de amor. Entonces esto, (se refiere al obsequio recibido), es la obra del amor, del cariño que me tenéis, y yo lo acojo como que dice "Juan-Gualberto, te quiero" y yo os digo a vosotros "os quiero a todos". Aún cuando no estemos presentes, siempre sentiremos todos que somos españoles, que somos digamos, ayudantes del Rey, que predicamos con el ejemplo. La casa tiene unos cimientos y nosotros somos esos cimientos si lo hacemos bien como reza el juramento que hacemos, "y si no, que Dios te lo demande". Nosotros lo tenemos que hacer no por el miedo sino por el amor, que es lo que de verdad nos une a todos nosotros. Os quiero y os doy las gracias porque si*



*Os quiero y os doy las gracias porque si hemos adelantado lo hemos hecho todos al mismo tiempo, es decir, uno es lo que los demás te ayudan a ser. Esto, si algo he hecho ha sido gracias al apoyo de todos vosotros. Gracias, os mando un abrazo muy fuerte, y leo lo que dice la placa: Al Ilmo Señor D. Juan-Gualberto de Balanzó de Solá, la Real, Antiquísima y Muy Ilustre Cofradía de Nuestra Señora del Portillo de la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a su Hermano Mayor y consejero perpetuo, con profundo cariño y agradecimiento por tantos años de infatigable servicio, dedicación y enaltecimiento a la Real Cofradía. Zaragoza a 6 de mayo de 2023.*



### **Dos secuencias del homenaje**

*Finalizó así el emotivo homenaje a Juan-Gualberto de Balanzó, y nosotros finalizamos nuestra crónica expresándole también nuestra profunda admiración y respeto.*

Finalizó así el emotivo homenaje a Juan-Gualberto de Balanzó, y nosotros finalizamos nuestra crónica expresándole también nuestra profunda admiración y respeto.